



令和7年11月25日

千歳市立桜木小学校

学校だよりNO.8

## 学習発表会 ご声援ありがとうございました

校長 鈴木 輝光

11月15日（土）の学習発表会には、たくさんのご来賓の皆様、保護者の皆様、地域の皆様にご来校いただきました。本当にありがとうございました。

当日の「校長あいさつ」の中でもふれましたが、今年度は、「学芸会」から「学習発表会」へと名称を変更して実施した最初の発表会でした。

この名称変更の意図は、「より一層、日常の学習の成果を発表する発表会に変更する」ということになりました。学校は、公教育ですから、各学年には、基準となる各教科の指導時数が決まっており、その学年で学習すべき内容（教育課程）も決まっています。1年間に登校できる日数や指導時間が決まっている中で、行事の指導だけに学習時間が使われれば、その分、各教科の学習に使える時間が少なくなってしまいます。そのため、学習発表会という行事を指導するためだけに費やす時間を減らすことによって、各教科の指導時数に負担がかからないように変更することとしました。

そんな変わりゆく今年度の本校の発表会において、各学年、学級はどんな発表をするか、検討をつけていました。その結果、各学年、学級は、総合的な学習の時間（マイトライ）、国語、社会、音楽、体育などで学習してきたことをうまく活かしながらの発表を考えました。

1年生は、国語の「くじらくも」の学習をいかした劇でした。1年生が国語の学習の時に「くじらくも」の場面を想像し、自分たちが読みとった言葉を劇のセリフにも活かしていました。

コスモス学級は、国語の音読や体育、理科の学習などを生かした発表でした。コスモス学級単独での発表は、今年度が初めてでしたが、児童公開日も、保護者公開日も、あたたかい手拍子など共感的な雰囲気の中で発表となり、とても良かったと思っています。

2年生は、算数のかけ算九九、体育や音楽の学習の成果を活かした発表でした。かけ算九九をはじめ、様々な学習に張り切って取り組む、元気なスーパー2年生な様子を発表できたと思います。

4年生は、外国語活動の学習をいかした英語劇でした。日に日に英語の発音も良くなっていましたし、英語のセリフは、後ろの画面の日本語字幕や桃太郎の劇の動きとも合っていました。

5年生は、音楽の学習を生かした歌や演奏でした。高学年らしいそろった演奏に心を奪われたことと思います。

3年生は、社会や総合的な学習の時間（マイトライ）の学習に調べたことを発表したり、踊ったりしました。どのグループもしっかり昔の千歳について調べ、自信を持って発表していました。

6年生は、社会や総合的な学習の時間（マイトライ）、修学旅行で学習したことをいかして劇にしました。千歳に対する愛を感じました。

以上のような各学年・学級の発表にたくさんのご声援や励ましのコメントをいただきました。私はこの皆様からのコメントを読んで、とてもあたたかい気持ちになりました。本当にありがとうございました。最後になりますが、今後とも本校の教育にご理解やご支援、ご協力をお願いいたします。



## 学習発表会 11月15日（土）

今年度から「学芸会」から「学習発表会」と名称を変更し、これまで以上に学習の成果を発表に生かしていくよう計画し、取組を進めました。各学年が、音楽や総合的な学習の時間、国語、外国語、社会、体育などで学習してきたことを創意工夫し、発表しました。

今年度の学習発表会のテーマ「輝け！みんなが主役の学習発表会♪」のもと、各学年が子どもたちの自主性を大切にした発表を行ったことも今年度の特色となりました。

観覧された多くの皆様方から賞賛いただけたことが子どもたちの自信につながったようです。賞賛のお言葉や感想カードへの記入などありがとうございました。



## 学校運営協議会 11月20日（木）

5月以来となる2回目の学校運営協議会を開催しました。学校経営や学校運営の取組経過を説明し、意見交換しました。その他にも授業参観や学習発表会の動画視聴、給食試食と日常の学校の様子を見ていただきました。

委員の方々から「子どもたちが伸び伸びと元気に活動している」、「学習発表会の内容に普段の学習の成果がしっかり出ていて素晴らしい」、「地域の中で自分から挨拶する児童がいる」、「人生で初めての給食。おいしいですね。」等の感想をいただきました。

次回は、一年間の学校経営、学校運営に対しての評価をいただきます。年度末に向け、さらなる高みを目指して教育活動を推進していきます。

## 次年度から土曜授業を行いません

令和8年度より千歳市全小中学校で土曜授業を廃止することになりました。

主な理由としては以下の通りとなります。

- ①年3回とはいえ、児童生徒の負担が大きいため。
- ②地域や家庭との連携機会は平日でも十分確保できるため。
- ③週休二日が当たり前となり、土曜日の学習機会の必要性が低下したため。
- ④国の施策である授業時数適正化のため余剰時数を削減する必要があるため。
- ⑤教職員の働き方改革の一環として、休日出勤を極力行わないため。

千歳市の方針を受け、本校にいおいても、土曜授業日に行っていた行事等について、日程や内容の変更を検討しているところです。なお、運動会や学習発表会は土曜日実施で変更ありません。ご理解のほどよろしくお願ひいたします。

## 12月行事予定

日	曜	予 定	給食	心	SC
1	月	児童委員会③ 1・2年4時間 縄跳び週間(～12/12) PTAスケート靴貸出前日準備	○		
2	火	参観日(高・コスモス)※学級懇談会なし 5・6年5時間	○	○	
3	水	参観日(低)※学級懇談会なし C日課(4～6年) 声かけ運動	○		
4	木	参観日(中)※学級懇談会なし 国際理解教育(3・4年) 3・4年5時間	○		
5	金		○	○	
6	土	土曜授業② B日課3時間			
7	日				
8	月	児童委員会④ 1・2年4時間 図書返本閲覧のみ(～12/13)	○		
9	火		○	○	
10	水	C日課(4～6年) 声かけ運動	○		
11	木	2年生フェスティバル	○		午前
12	金	後期全校集会 定時退勤日	○	○	
13	土				
14	日				
15	月	冬休み図書貸出(高) 定時退勤日	○		
16	火	冬休み図書貸出(中)	○	○	
17	水	冬休み図書貸出(低) 大掃除(放課後)	○		
18	木		○		
19	金		○	○	
20	土				
21	日				
22	月		○	○	
23	火	全学年5時間授業 定時退勤日	○		
24	水	冬季休業開始(～1/14) ※21日間			
25	木				
26	金				
27	土				
28	日				
29	月	学校閉庁日			
30	火	学校閉庁日			
31	水	学校閉庁日			

<心～心の相談員、SC～スクールカウンセラー>

### 【スケート靴貸し出しについて】

保護者の皆様には、11月7日付の配付文書でご案内した通り、貸し出し日程や実施方法を変更して実施します。同時に募集した前日準備のボランティアには、15名の方からの応募がありました。ご賛同いただきありがとうございます。

### 【スケート靴試着、申し込み期間】

◇12月2日（火）～4日（木）参観授業終了後  
会場に用意したQRコードや児童用端末から申し込みます。詳細は11月7日付配付の文書を参照ください。

実施後は、今年度のボランティアさん中心の活動を検証し、一部の方の負担にならないか、持続可能な活動となるか等の観点で、次年度以降について実施の可否を含め検討してまいります。

まずは、今年度の活動へのご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。